

LA REPUBLICA
5 de octubre 1987

Madrigal Nieto vislumbra discusión en OEA sobre paz

"La Asamblea General de la OEA será centro de discusión sobre la paz centroamericana", declaró ayer el Canciller, Lic. Rodrigo Madrigal Nieto, quien hoy saldrá hacia Washington, para presidir esa Asamblea a partir del próximo lunes.

El sábado, Madrigal Nieto tomará parte en una reunión en Washington, de la "Comisión de Verificación y Seguimiento", compuesta por la OEA, ONU, Contadora, el Grupo de Apoyo y los cinco cancilleres de Centroamérica.

Expectativas

En conferencia de prensa, ayer, en la Cancillería, Madrigal Nieto habló de las expectativas que hay sobre el día de hoy, 5 de noviembre, fecha importante en Esquipulas II, documento firmado por los cinco presiden-

tes centroamericanos, el 7 de agosto de 1987.

"No hay la menor duda", dijo, "de que el liderazgo sobre la situación en Centroamérica lo tiene ahora Centroamérica".

Expresó que "en esto de la paz, cada quien quiere llegar a ella, pero al mismo tiempo, sacar ventajas".

Señaló: "no hay nada seguro, pero hay expectativas de que hoy se harán algunos anuncios en Centroamérica, y será cuestión de esperar".

Cese de fuego

Para Madrigal Nieto "un cese de fuego unilateral no es solución ni en Nicaragua ni en El Salvador".

Aboga por "el cese de fuego negociado entre las partes del conflicto".

Tensión

Madrigal Nieto admitió que hay "cierta tensión muy natural con eso del 5 de noviembre".

"En cada país se esperan acontecimientos y anuncios", señaló el Canciller y agregó que "cese de fuego y amnistía es lo que aca-para la atención centroamericana".

Presidentes

Madrigal Nieto aseveró que el próximo 15 de enero de 1988, será la reunión de Presidentes de Centroamérica en San José, eso es definitivo.

Esa reunión será el plazo final contemplado en "Esquipulas II".

Verificación

Sobre el controvertido punto de la verificación (lo fue en el Grupo de Contadora y lo es en Esquipulas II) el Canciller fue muy cui-

LR-5-11-87
dado al hablar con los periodistas.

La verificación en Centroamérica debería comenzar el 5 de noviembre (hoy) y el modus operandi se aprobará en la reunión de Washington.

Según el Canciller hay posibilidades de que países extra-regionales sean quienes hagan la verificación, tal es el caso de Canadá y de Francia, que se han ofrecido.

La verificación sería para determinar si en el terreno se cumplen los acuerdos de cese de fuego, democratización, amnistía, no uso del territorio de un país para agredir al otro y cese de ayuda a los grupos rebeldes.

Madrigal Nieto saldrá hoy y asume la Cancillería el Lic. Carlos Rivera Bianchini, quien saldrá en unos días hacia Japón, Corea del Sur y República de China.

Se informó que para entonces, el canciller interino será el Dr. Rodrigo Arias, Ministro de la Presidencia.